

Ici et ailleurs

•Grippe  
La composition du vaccin pour l'hiver prochain selon l'OMS

La composition du vaccin contre la grippe qui sera administré l'hiver prochain dans l'hémisphère Nord a été finalisée, a indiqué l'Organisation mondiale de la santé (OMS).

Ce vaccin, qui est composé de quatre types de virus différents, en comprendra deux qui ne figureraient pas dans le vaccin administré cet hiver et deux qui y figuraient déjà. Les virus grippaux responsables des épidémies saisonnières sont de deux types : A (divisés en sous-groupes, principalement H1N1 et H3N2) et B. Les recommandations de l'OMS, sur la base desquelles les vaccins seront ensuite fabriqués, portent sur des vaccins quadrivalents (protégeant contre quatre types de virus, deux A et deux B). Selon ces recommandations, le vaccin pour l'hiver 2019-20 dans l'hémisphère Nord sera composé d'un virus de type A(H1N1) prélevé en 2018 à Brisbane (Australie), d'un de type A(H3N2) prélevé en 2017 dans le Kansas (États-Unis), d'un de type B prélevé en 2017 au Colorado (États-Unis) et d'un de type B prélevé en 2013 à Phuket (Thaïlande). Ce sont les deux derniers qui figuraient déjà dans le vaccin administré cette année.

•Histoire  
Pétain malade d'Alzheimer dès le début du régime de Vichy ?

Le maréchal Pétain, qui est mort sénile, était-il atteint d'Alzheimer dès 1940 ? C'est la thèse d'un gériatre français, qui se défend toutefois de vouloir minorer sa responsabilité dans la collaboration du régime de Vichy avec les nazis. Le vieux maréchal souffrait "d'une maladie d'Alzheimer au stade de syndrome neurocognitif mineur déjà bien évolué en juin 1940 et au stade de syndrome neurocognitif majeur dès 1942", estime le professeur Jean-Marie Sérot, qui vient de développer cette thèse dans la Revue de Gériatrie, publication de la Société française de gériatrie. Pétain a pris la tête du régime collaborationniste de Vichy, ainsi baptisé en raison de son implantation dans cette ville du centre-sud de la France, en juillet 1940, à 84 ans, après avoir bénéficié du vote des pleins pouvoirs par les parlementaires.

Si à la fin de sa vie la sénilité de l'icône de la bataille de Verdun (durant le premier conflit mondial) est un fait admis, le Pr Sérot la croit bien antérieure.

Rassemblés par I. I

Hommages à Edith Lucie Bongo Ondimba/Clôture des journées portes ouvertes de la Fondation Horizons Nouveaux (FHN), hier  
Des réflexions autour des métiers prometteurs



Photo : Prissilla Moussavou Mouity

Le ministre de l'Agriculture, Biendi Maganga Moussavou, édifiant l'assistance...



Photo : Prissilla Moussavou Mouity

...composée majoritairement des jeunes élèves sur les métiers du secteur agricole.

Prissilla. M. MOUITY  
Libreville/Gabon

Les élèves conviés au lycée Michel Dirat, cadre de la rencontre, ont été édifés sur ces métiers à forte potentialité économique et sociale pour notre pays.

APRÈS une semaine de réflexion sur la prise en charge des enfants handicapés, leur éducation et leur insertion sociale, les journées portes ouvertes lancées le 18 mars dernier, dans le cadre du 10e anniversaire du décès de l'ancienne première dame, Édith Lucie Bongo Ondimba, par la Fondation Horizons Nouveaux, ont pris fin hier au lycée Michel Dirat de Libreville. A l'occasion, élèves, parents et hautes personnalités ont suivi, pour cette ultime journée, une série de communications sur les métiers des secteurs de la santé, du numérique et de l'agriculture. Dont celle du ministre de l'Agriculture, de l'Élevage et de l'Alimentation, chargé du programme Graine, Biendi Maganga Moussavou. Celui-ci a encouragé le jeune public de Michel Dirat et de l'Institution Immaculée Conception (IIC), convié à cette rencontre, à s'investir plus tard dans les métiers de l'agriculture, de l'élevage et de l'alimentation, avant de leur présenter les défis du gouvernement gabonais dans ces secteurs d'activités prometteurs pour notre pays. «L'agriculture, c'est non seulement les métiers de la terre, mais plutôt une

chaîne de valeurs. De la terre à l'assiette, il y a tout un tas de métiers qu'il est important de connaître, afin de développer le secteur de l'agriculture. Pour susciter des vocations chez les jeunes, nous avons lancé le lycée agricole de Lébamba. Nous allons également créer des filières agricoles dans tous les centres de formation et de perfectionnement professionnels, afin de permettre aux jeunes de découvrir les potentialités de ce secteur. Nous avons aussi initié les vacances agricoles, les classes vertes, "un Gabonais un arbre, un Gabonais un jardin"... Tous ces programmes devraient permettre aux apprenants de se familiariser avec le secteur agricole, et d'avoir une maîtrise pratique de l'agriculture», a fait savoir le chef du département de l'Agriculture. En dehors des forums des métiers, l'assistance a également eu droit à des sensibilisations à l'addiction : un problème majeur de santé publique et dont les impacts sont médicaux et sociaux. Ainsi, les jeunes élèves ont été édifés sur les dangers du tabac, de l'alcool et autres substances nuisibles à la santé. Une projection du film Lucie's Legacy résumant l'implication de l'ex-première dame du Gabon dans la cause des enfants handicapés a été un des moments forts de cette journée marquant la clôture des activités commémoratives, à Libreville, du 10e anniversaire de l'illustre disparue.



Photo : Prissilla Moussavou Mouity

Un stand sur le métier d'infirmier pour susciter des vocations.

Journée Nationale de l'Enseignant



23 mars 1992 - 23 mars 2019

27<sup>ème</sup> anniversaire de l'assassinat de la camarade Martine OULABOU MBADINGA, pour avoir revendiqué une meilleure école gabonaise.

Ne jamais oublier !

«Le SENA, se souviendra toujours»